

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.  
Madrid un mes, 4 reales.  
Provincias, trimestre, 12  
Estranjero y Ultramarino, 20  
Numeros sueltos, 2 cuartos.  
Anuncios, 120.

PUNTOS DE SUSCRICION.  
Solo en Madrid.  
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en  
calle del Desengaño, núm. 10.  
Desde provincias se hacen las suscripciones  
remitiendo libranzas y sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 984 DE LA MANANA MADRID.—SABADO 25 DE MAYO DE 1861. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10

### ADVERTENCIA.

Hoy empezamos a publicar en nuestro folletín la preciosa novela LA DUQUESA DE EPNONES, a la que seguirán otras no menos interesantes.

### EDICION DE LA MANANA.

La Gaceta de ayer no contiene ningún real decreto ni disposición de interés general.

Por el ministerio de Marina se ha aprobado la determinación provisional del comandante general del apostadero de Filipinas, de no desarmar las falúas hasta que las cañoneras las suplan por completo.

Se ha dispuesto que las fuerzas sutiles del Archipiélago de Filipinas se repartan en dos divisiones con un capitán de fragata por jefe, según propone aquella autoridad.

Ha sido nombrado ayudante de la subinspeccion del arsenal de la Carraca el capitán de fragata D. José María Lopez de Haró y Goñi.

La Gaceta inserta el estado formado por la direccion general de agricultura, del precio medio que han tenido los artículos de consumo durante el mes de marzo de este año. De los datos en el contenido resulta que el precio medio del trigo ha sido de 48 reales 42 céntimos fanega; el de la cebada 28 reales 69 céntimos; el del centeno 28-35; el del maíz 26-12; el de los garbanzos 28-78 arroba; el del arroz 28-94; el del aceite 21 reales 11 céntimos; el del vino 22 02; el del aguardiente 54 48; el del certero 1.90 libra; el de la vaca 1.75; el del tocino 3.60; el de la paja de trigo 2.32 arroba; el de la cebada 1-98. El precio máximo del trigo ha sido el de 72 rs. fanega en Berga y Aracena; el de la cebada 48. en Salas (Oviedo). El precio mínimo del trigo ha sido 37 reales en Priego (Cuenca), y el de la cebada 16.50. en Benavente (Zamora).

Respecto de los rumores de crisis, dice Las Novedades que comprendería una crisis parcial el día siguiente de una derrota moral sufrida por un ministro en el Parlamento, pero no comprende que cuando todos los ministros han estado completamente de acuerdo en las más graves cuestiones políticas, se trate de eliminar a dos ó tres. Añade que si lo que se quiere es un cambio de personas y no un cambio de marcha política, esa crisis y esa modificación serían estériles, y que modificar el gabinete con los mismos elementos que le han dado constantemente apoyo, es incomprendible.

El Contemporáneo confirma lo que hemos dicho de que es cosa decidida que las Cortes no vuelvan a reunirse sino para emitir una nueva legislación. Añade que el Senado tendrá que nombrar otra comisión que de su dictamen sobre la ley para el gobierno de las provincias.

El joven poeta Sr. Murguía ha publicado

un interesante artículo sobre la nulidad de la censura de novelas.

La Discusion explica las causas que le movieron a insertar la carta sobre el estado de nuestra marina, diciendo que ha creído hacer un favor al país para que se corrija los defectos que haya en ella, y estemos apercibidos para cualquier caso grave. Conocido es, añade, nuestro patriotismo. Delante de la patria deponemos toda pasión, absolutamente toda pasión. Deseamos con verdadero anhelo el engrandecimiento de nuestro país. Pero por lo mismo que le deseamos, creemos que no es verdadero patriotismo el ocultar los males de la patria, sino ocurrir a ellos para preservar al país de grandes desgracias.

Dicen de Coria del Río: Una imprevisión que no se comprende ha dado lugar a una desgracia que ha disgustado a todo el vecindario. Estando ya preparada la hermandad de Nuestra Señora del Rocío para dirigirse al santuario del mismo nombre, se observó que salía humo del carro donde se encerraban objetos de bastante valor: gran porción de cohetes que se conducían dentro de una caja con los ornamentos sagrados, se habían incendiado comunicando el fuego a aquellas; además se han quemado las borlas del Sin-pecado que eran magníficas, y tres cruces doradas para este día; la pérdida total asciende a unos 6,000 reales, habiendo sufrido algún tanto las alhajas de la Virgen.

La prensa de Murcia, lo mismo que la de Cartagena, se ocupan con exclusión de todo otro asunto, del importante por todos conceptos para el país: del ferro-carril de aquellas ciudades a Albacete, y de evitar que la empresa varie el trazado primitivo. La comision nombrada para que gestione la construccion de la via, tal como está concedida, ha circulado una hoja en la cual asegura que sus esfuerzos serán constantes y tenaces hasta la realizacion de los deseos de aquellos pueblos.

No cabe duda que los revolucionarios de Roma han fabricado una esposicion al emperador de los franceses pidiendo la evacuacion de la ciudad eterna, y entre algunas firmas auténticas y las demás falsas, han colocado el pie de ella diez mil nombres. El telegrafo nos anuncia que ya ha sido remitida al emperador y al rey de Cerdeña; pero no nos dice por qué conducto. Con motivo de haber dicho el Divito de Turin que la esposicion habia sido entregada al general Goyon y al duque de Grammont y estos la habian remitido a Paris, dice la Patrie el día 20: «Estamos en el caso de asegurar que semejante noticia es completamente inexacta. Ni el general Goyon ni el duque de Grammont han recibido en Roma ni transmitido al gobierno documento alguno de esta especie.» Los misioneros mormones están reclusos en Inglaterra adptos para aquella

secta monstruosa. Ya tienen en Liverpool cincuenta personas entre hombres, mujeres y niños, dispuestas a embarcarse para el Lago Salado, donde reside el gran pontífice Yung.

Anteayer recibí, como habíamos anunciado, el grado de doctor en farmacia el Sr. D. Juan Chicote y Gonzalez hijopolítico del antiguo y conocido farmacéutico señor Riego. Su discurso versó sobre el examen comparativo de los ópios exóticos e indígenas, y esposicion de los medios mas conducentes para propagar el cultivo, y asegurar la preferencia del nuestro en el mercado, materia de grande interés bajo el punto de vista agrícola, farmacéutico y comercial; y su padrino el Sr. D. Pedro Calvo Asensio, censuró la critica que pesa sobre los discursos que se pronuncian en aquel sitio, alabando la vocacion de la juventud que en un siglo tan metalizado se dedica al estudio de las ciencias sin otro galardón que el trabajo, y recomendando a su protegido por las circunstancias de haber sido el primero que ha preparado a España el algodón pólvora y el clorofórmio. Este discurso se distinguió tambien por el acto benéfico de haberse distribuido en la casa del graduando gran cantidad de panes para los pobres de su barrio, que ya tienen repetidas pruebas de la caridad del Sr. Riego y su digno representante.

La España niega rotundamente que el gobierno haya acordado a los establecimientos de crédito y a los Bancos provinciales para cubrir las atenciones del Tesoro.

Con la variacion de la temperatura ha aumentado el número de las enfermedades y las defunciones son frecuentes, especialmente en los niños.

El Constitucional declara solemnemente, a nombre suyo y de sus amigos políticos, que pertenecian a la union liberal, y definen los principios sostenidos en el Senado por el general O'Donnell, y la conducta de este hombre público cuando se le consideraba mas lejos que nunca del poder.

Los vecinos de una casa de la calle del Barquillo avisaron anteayer al señor inspector del distrito que en la parte subterránea de la misma se sentia un ruido como si tratasen de introducirse en la casa por la alcantarilla. Avisada la ronda subterránea, penetraron a la una y media de la noche por las alcantarillas, y aun cuando las estuvo recorriendo hasta las cuatro de la mañana de ayer, nada absolutamente encontraron, ni aun las huellas de los ladrones.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 22 del corriente y segun ellas el 18 estaba el trigo en Cáceres a 48 rs., en Córdoba de 43 a 48; el 20 en Cartagena de 58 a 62; el 21 en Sevilla de 45 a 64; el 22 en Valladolid de 42 a 42 un cuarto, en Zaragoza de 18 a 19 1/2.

La cebada estaba a iguales fechas en Cáceres a 30, en Córdoba a 33, en Cartagena de 26 a 29, en Sevilla de 32 a 33, en Zaragoza de 5 a 8 1/4.

El centeno en Cáceres a 31.

El maíz en Sevilla de 49 a 50, en Zaragoza de 9 a 10.

Los garbanzos en Cáceres a 80, en Cartagena de 14 a 44, en Sevilla de 70 a 150, en Zaragoza de 24 a 30.

La harina en Santander de 17 1/2 a 17 3/4.

El aceite en Córdoba a 55, en Cartagena de 61 a 62, en Sevilla de 45 1/2 a 46 1/2, en Zaragoza de 51 a 53.

De las operaciones practicadas en la caja general de depósitos en la tercera semana del mes de abril resulta que existían en la segunda en metálico rs. vn. 1.217.141.037 58, que ingresaron en aquella 57.361.710-94 quedando al fin de dicha tercera semana 1.230.092.241-47 y en efectos 1.160.790.991 33 céntimos.

Las últimas noticias de Santander dicen que el mercado de harinas ha estado mas animado esta semana que la anterior, habiéndose sostenido los fabricantes mas firmes que antes, en la persuasion de que la temperatura última ha sido poco favorable a los sembrados, cosa que afortunadamente nada tiene de cierto.

La escuadra salida de Tolon para traer las tropas francesas de Siria, y que uno de nuestros colegas mas hiperbólicos calificaba de formidable, se compone de diez y seis buques.

La embajada extraordinaria de Siam que se dirige a Paris y Londres, se compone de Praya-si-pai-pat, sobrino de los dos reyes y designado como primer embajador por el Senabodi o consejo de la familia real, de Phra-nay-Way, embajador particular del primer rey, y de Phra-wong-ji, embajador del segundo. Los tres embajadores traen consigo a algunos de sus hijos, de seosos de que van a Paris; varios agregados, casi todos parientes suyos; ocho oficiales de la casa militar de los dos reyes, y un personal bastante numeroso de criados. Viene de intérprete de la embajada el presbítero Sr. Larenaudie, de las misiones extranjeras, y muy inteligente en la lengua de Siam, y muy capital, que lo es Bangkok, ha residido muchos años. La embajada llegará a Suez a fin de mayo.

Muchos rateros de esos que van a todas partes, donde la confusion puede prestar ocasion a sus malas mañas para ejercerlas con mas impunida, han acudido a la feria de Córdoba; pero antes que ellos pudieran poner sus manos en los bolsillos ajenos, fusieron sobre ellos las suyas los agentes de la autoridad, retirándolos del bullicio, que tal vez les incomodara, y llevándolos a la cárcel.

La junta del censo de la provincia de Gerona ha terminado los trabajos de la capital, resultando que el 25 de diciembre existían en aquella poblacion 3,020 veci-

nos y 14.311 habitantes, viviendo 12.518 de estos últimos, en el casco de la ciudad, 1.519 en su anejo y arrabales, y 304 en casas de labranza. Solo hay 18 varones y 27 hembras que pasen de 80 años, llegando a 98 un hombre y a 99 una mujer. Saben leer y escribir 3,962 varones, y 1,533 hembras, y solo leer 238 de los primeros y 334 de las segundas; careciendo de tan necesaria instruccion 8,178 individuos, entre los cuales hay 1,561 que no pasan de la edad de cinco años.

Tanto se han extendido las Navias por España, que han alcanzado a Cartagena, cosa que rara vez sucede. Los campos recobran con el agua alguna vida, aunque no mucha, por ser demasiado tardía.

La prensa inglesa, que tanto ha atacado a la España por el tráfico de negros en la isla de Cuba, confiesa ahora que el tráfico negrero se hacia exclusivamente en buques americanos, y que los negros no iban solo a Cuba, sino tambien a los Estados de Sur. El hecho era sabido.

La feria de Mataró se ha celebrado con bastante animacion y concurrencia de vecinos de los pueblos limítrofes.

En algunos de los trenes del ferro-carril del Norte, de Barcelona, se han sufrido fuertes pedreas con que los inocentes muchachos de los pueblos por donde cruza la via han saludado a los pasajeros. Las autoridades habian dictado oportunas medidas para evitar semejantes vejaciones, que tantos males pueden causar.

El asesino Casola sigue en la cárcel de Gadesa, en la cual le está instruyendo el juzgado la causa, y tratando de averiguar quienes fueron sus cómplices, si los tuvo, en el asesinato del Sr. Figueras.

Dice una carta de Paris que el principe Napoleon emprendera en breve un viaje marítimo a bordo de su yacht, y que el emperador ha resuelto que el principe no vaya a la costa de Italia, visitando únicamente las de España y Portugal.

Deciase en Paris que el gobierno francés habia cedido a la Puerta cañones rayados, carabinas de presion, pólvora y municiones, todo a pagar a plazo.

Se han dado las órdenes oportunas para el recibimiento que debe hacerse a SS. MM. y AA. que regresan a Madrid hoy por la tarde. Desde el embarcadero del ferro-carril se dirigirán SS. MM. al templo de Atocha, y desde este a Palacio.

El Sr. D. Miguel Lobo dice en La España, a propósito del barco-pea, inventado por el Sr. Monturiol, que si con un pequeño *Tetisno*, capaz de solas seis personas, y movido por propulsion toscá, se han surcado cincuenta y cuatro veces las ondas, submarinamente, en la direccion que se ha querido, que no podrá verificarse con otro de grandes dimensiones, de suficiente resistencia para las grandes presiones de las

## LA DUQUESA DE EPNONES,

ORIGINAL DE LA CONDESA D'HAS  
TRADUCIDA POR LA  
Señorita Doña Joaquina García Balmaseda.

### Un patriarca.

El 8 de agosto del año 1792, a la caída de la tarde, tres hombres de noble aspecto estaban reunidos en uno de los salones mas interiores del cuartel de Inválidos en Paris. Estos tres personajes, ataviados con brillantes uniformes, eran un anciano y dos jóvenes, que hablaban al parecer de asuntos importantes, de notando sus agitados pasos, que aguardaban impacientes a alguna persona.

—Cárlos, dijo por fin el anciano, no nos podreis decir a dónde está vuestro hermano?

El joven a quien se habia dirigido esta pregunta, enojado vivamente y murmuró:

—Lo ignoro, señor; no le he visto desde el almuerzo.

—No le habeis, entonces, comunicado mis órdenes?

—Perdon, padre mio! acaso yo no me he explicado bien ó ha equivocado la hora, pero se la dije.

—Su tardanza entonces es mas que falta; es casi un delito. En las circunstancias que atravesamos el tiempo vale tesoros, y cuando el rey tiene necesidad de todo nuestro celo, de toda nuestra sangre, no creia yo tener que reprender a mis hijos por su indiferencia.

Cárlos de Sombreuil inclinó su cabeza con aire de

sumision, y el anciano continuó, dirigiéndose al otro interlocutor:

—Vizeconde, ¿habeis tomado las medidas que os encargué? ¿Teneis reunidas las municiones, las armas?

—Todo está pronto, señor conde, y solo falta trasladarlas a este salon para que vos les deis el destino que os plazca.

—Muy bien, caballero; solo elogios merece vuestra actividad y cada día os haceis mas digno de la confianza que os concedo, y de los informes que al rey he dado de vos.

—S. M. se ha dignado hablaros de mí, mi general?

—Ciertamente: me pidió algunas noticias sobre mi estado mayor y los leales con quien podriamos contar en un caso de ataque, y os he presentado a la cabeza de ellos; despues recayó la conversacion sobre vuestro matrimonio. ¿Cuándo se efectuará?

—Muy pronto, respondió el vizeconde clavando sus ojos en Cárlos de Sombreuil, que sostuvo con dignidad su mirada, exclamando lentamente:

—¿Ha fijado ya el día la señora duquesa?

—Eso solo pertenece a la duquesa y a mí, caballero.

—Esto es insostenible, exclamó el anciano, que parecia no haber oido sus últimas palabras. Estanislaw nos hace esperar de un modo inconcebible.

—Si le hubiera sucedido alguna desgracia, padre mio! añadio Cárlos con verdadero temor. Despues de los sucesos de anteayer, todo debemos esperar.

—¡Ah! si, tienes razon; yo no creia vivir lo bastante para contemplar la caída de nuestra monarquía; pero el desorden ha llegado a su colmo; la revolucion popular amenaza destruirlo todo... Sin embargo, mi

hijo es joven, valiente, y lleva sus armas. No puede haberle sucedido nada en las calles de Paris y a la luz del día.

—Cárlos que se habia aproximado a la ventana, exclamó:

—Ya llega, señor, triste y sombrío como de costumbre.

—¡Quiera Dios que no nos traiga malas nuevas!

—No las traerá muy buenas de seguro, murmuró Cárlos tristemente.

Estanislaw de Sombreuil entró en la estancia.

—Por fin estais aquí, caballero, exclamó el conde con severo acento. ¿Habeis olvidado mis órdenes, ó vuestro hermano os les ha comunicado sin la debida precision?

—Solo yo soy culpable, señor, exclamó el recién llegado. Cárlos me advirtió de vuestra parte que estuviera aquí a las siete, pero no he podido llegar, mas pronto aunque he corrido mucho, mucho, añadio enjugándose la frente.

—¿Y cuál ha sido la causa de vuestra tardanza?

—Permitidme no responder, padre mio.

—Esto mas. ¡Sublime, magnifico! Os roban el tiempo locuras de muchacho, cuando se trata de salvar al rey y a la patria. Semejante proceder es indigno de vos, indigno del nombre que llevais, y hiere mi corazon hasta en sus mas pequeñas fibras.

—Padre mio, murmuró respetuosamente Cárlos, no estamos solos!

—El vizeconde es de la familia y merece además mi particular afecto: va a unirse a la viuda de mi antiguo compañero de armas y le considera como hijo. Ojalá vosotros avanzáseis con paso tan firme como el por la senda de vuestros deberes!

Les tres jóvenes cambiaron entre si una mirada de cólera que revelaba el odio profundo que los dividia, y solo podia tener a raya la presencia del conde de Sombreuil, gobernador del cuartel de inválidos.

—Basta ya de ocuparnos en nuestras disensiones privadas, añadio el anciano: una necesidad mas urgente nos reúne, y para ello necesito que me prestéis atencion. No tengo necesidad de recordaros las difíciles circunstancias en que nos hallamos, porque aunque jóvenes, habeis asistido a escenas violentas que abren la puerta a todos los temores, y justifican las precauciones todas.

—Han arrastrado al rey a Paris, lo han obligado a abandonar su corona las prerogativas mas precadas, y han encerrado al nieto de Luis XIV en su propio palacio, sin permitirle que vaya a olvidar sus dolores en medio de la campiña. Esta situacion en la cual se espian sus palabras, se olean hasta sus propias lágrimas, no puede continuar; la crisis es inminente, grandes acontecimientos se preparan sin duda, y a nosotros, súbditos fieles, es a quien toca aprovecharnos de ellos para devolver a Luis XVI su trono y su libertad.

—¿Qué debemos hacer, padre mio? exclamó Estanislaw participando del entusiasmo del anciano.

—El rey me envió a buscar ayer y en esta entrevista me dió sus órdenes definitivas. Es casi seguro que seremos atacados dentro de breves días; la agitacion crece en los arrabales de San Marcos y San Antonio, se escita al populacho, se le estravia, se le engaña, y se acusa a nuestra desgraciada reina de aborrecer a los franceses... ¡Todo debemos esperar! El primer cuidado de les sublevados será apoderarse de nuestras

mayores profundidades, y proviste de un buen aparato propulsor?

Con la entrada del verano conluzia ya el movimiento hacia las provincias Vascongadas, y pronto los establecimientos de baños y los puertos de mar de aquel frondoso y pintoresco pais se verán llenos de gentes de Madrid y del interior.

El 19 llegó á la Coruña el Sr. Rubi, director general de Beneficencia y Sanidad con objeto de visitar los establecimientos de su dependencia en aquella poblacion.

Se ha aprobado la escritura y declarado formalmente constituida la sociedad especial minera El Ramo, domiciliada en Cartagena, para la explotación de la mina Violeta.

A consecuencia de las pérdidas que habian sufrido los feriantes en Córdoba por el temporal que ha reinado durante la feria, han conseguido de la autoridad que aquella se prorogue hasta el domingo próximo.

Ha comenzado á publicarse en la Coruña la Historia de Galicia que está escribiendo D. Benito Vicetto.

Afirma un periódico que la señora condesa viuda de Quinto, no ha pensado separarse del lado de S. M. la reina Cristina, y que su venida á España no tiene otro objeto que el de arreglar asuntos particulares, los que concluidos que sean, volverá á ocupar su puesto al lado de aquella augusta señora. La señora condesa de Quinto ha sido agraciada con la banda de Baviera de Santa Teresa.

El alcalde corregidor de Cartagena, que está trabajando con decidido empeño en todo lo concerniente á la mejora de la poblacion, y muy particularmente en su ornato, dispuso que en el término de tres dias desaparecieran los sambrajes de madera que desde hace mucho tiempo se veian sobre las puertas de casi todas las tiendas; habiéndose lleyado á efecto lo mandado en la noche del 20, y quitándose por consiguiente aquellos techados, que hacian aparecer á los almacenes que cubrian con su sombra, tiendas morunas.

Anteayer debieron reunirse los principales comerciantes de Alicante para solicitar de la superioridad que se concilien sus intereses con los del tesoro en la aplicación del impuesto de consumos.

El lunes salió de Sevilla para su destino el Sr. Sorela, secretario de nuestra legacion en Constantinopla.

Hoy debe subastarse en Sevilla la construccion de los nuevos departamentos de las casas consistoriales. El tipo señalado para la subasta es el de 4.837.207 rs.

El batallon cazadores de Cataluña, que se encontraba en Jerez de paso para Sevilla parece que ha recibido orden de ir á Cádiz para formar parte de la guarnicion de aquella plaza.

Las fincas de bienes nacionales subastadas y vendidas en la provincia de Alicante desde 1.º de abril último, han sido sesenta y dos, cuyos expedientes han sido asimismo aprobados por la junta superior de ventas.

El lunes descargó una fuerte tormenta sobre Sevilla, descargando una lluvia tan copiosa que en pocos momentos corrió el

agua por las calles formando crecidos arroyos. Desde entonces la atmósfera seguia encapotada y lanzando de vez en cuando alguna llovizna.

La célebre romería de Nuestra Señora del Rocío se ha verificado este año como de costumbre, concurriendo muchos romeros de Sevilla y otros pueblos cercanos, á pesar del tiempo lluvioso.

Ayer debieron ser relevadas dos de las compañías del regimiento de Granada que guarnecen á Alicante, por otras dos del propio cuerpo.

Un habitante de Boston (Estados Unidos de América), ha intentado sacar una vista fotográfica de esta ciudad durante una ascension aerostática, y ha obtenido un éxito completo.

Una persona de alta posición social ha regalado á la Virgen de los Remedios de Alicante, un traje cuyo coste no bajará de 20.000 rs.

En el ayuntamiento de Zaragoza se está administrando gratuitamente la vacuna á cuantas personas acuden á recibirla.

El 21 llegó á Zaragoza una conducta de 10.000.000 de reales, que el gobierno manda á aquella y á otras tesorerías, con objeto de atender á la devolución de los depósitos, cuyos dueños lo solicitan.

A los incantesmos cambios atmosféricos, se atribuyen en Zaragoza las varias muertes repentinas ocurridas en estos dias. El 21 murió así el capitán cajero del regimiento de Saboya, que se hallaba bueno momentos antes de espirar.

Los dueños de algunos cafés y otros establecimientos análogos de Barcelona, tratan de establecer por las noches bandas de música que amenicen las horas en que las gentes acuden á refrescar.

Hace seis dias que un soldado del regimiento de Isabel II, de guarnicion en Girona, desesperado por la pérdida de 120 reales que pertenecian á un capitán á quien servia de asistente, tomó el revolver de su amo, y colocándose por debajo de la barba, lo disparó, quedándole la bala en el cerebro, sin que le produjera la muerte á pocos instantes, como se supuso. A los cinco dias de la ocurrencia, arrojó por las narices una parte de plomo, y actualmente casi cicatrizada la barba y la lengua, merced á los cuidados y medicamentos que se le han propinado, se halla enteramente fuera de peligro.

El 19 llegó al puerto de Barcelona el vapor inglés de recreo Deerhound, procedente del de Valencia, conduciendo á su bordo al señor duque de Lancaster y su familia.

Una ligera alarma hubo el 20 por la tarde entre los fieles que concurrieron al templo del Carmen en Barcelona, á consecuencia de haberse incendiado algunos adornos del altar mayor, que lograron apagar sin causar muchos daños.

Ha comenzado á verse en la audiencia de Valencia en grado de súplica, la causa formada á Miguel Maten y Banilla (a) el Beato, sobre robo y asesinato á Josefa Maria Sornosa y su sobrina Manuela, verificadas en Liria hace tres años.

La feria de Valls que debió celebrarse el 19 se ha trasladado al 29 á consecuencia del mal tiempo que está haciendo.

El Diario de Reus se queja en nombre de cuantos viajeros llegan allí de Valencia, de lo mal servidas y excesiva carestía que se ota en las pasadas del tránsito.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que hallarán en este mismo número de las dos importantes obras que con el título de Historia y elementos de la Hacienda pública de España y Conferencias sobre lo contencioso-administrativo ha incluido en su biblioteca jurídica administrativa El eco de la ley, acreditada revista de legislación, jurisprudencia y tribunales.

El gobierno de S. M. ha respondido á las contrarias pretensiones que se han formulado, ya pidiendo el cultivo, ya contradiciendo la plantacion del arroz en varios terrenos situados entre la derecha del Ebro y del Mediterráneo, en los términos municipales de Tortosa, y Amposta; nombrando una comision compuesta de personas competentes para que despues de haberse enterado de los informes emitidos por las juntas de agricultura, industria y comercio y de sanidad de la provincia de Tarragona, por la municipalidad de Amposta, por la junta de sanidad del partido de Tortosa y por el ayuntamiento de dicha ciudad, pase en la época oportuna de este año á las localidades mismas, y estudiando la cuestion emita su parecer respecto á la conveniencia ó inconveniencia de los acotamientos de dichos terrenos.

El señor ministro de Marina no saldrá ya de Madrid el dia 23 á recorrer los departamentos: su viaje se diferirá algunos dias.

Se ha dado licencia temporal á nuestro representante cerca de Francisco II, señor Bermudez de Castro, para venir á España á ver á su familia, de la que se encuentra separado hace mas de diez años.

La ciudad de Santander regala al señor ministro de Hacienda un magnífico reloj de oro y brillantes, como una débil muestra del aprecio en que el país que le vió nacer tiene á sus hijos que se distinguen en el ejercicio de las elevadas posiciones oficiales. La cabeza ó remate del sello figura un elegante clavo romano en cuyo centro se ven minuciosamente grabadas las armas de Santander con la corona: un precioso corrimiento en el que destacan tres rosas de á seis brillantes y otras tres de á uno forman un zig-zag, en cuyos blancos orla una cinta ligera en la cual se lee la siguiente inscripcion: «La ciudad de Santander al Excmo. Sr. D. Pedro de Salaverría.» Tres columnas de alabastro y esbelta corte sostienen la cornisa, y en sus huecos ogivales se destacan tres figuras graciosamente concluidas representando emblematamente la agricultura, industria y comercio, y por último un basamento del mismo orden que la cornisa, termina el sello con una magnífica esmeralda de gran tamaño, precedida de otras tres estrellas de brillantes. La obra está perfectamente acabada, y es debida su ejecucion al reputado artista Sr. Ansorena.

El tribunal supremo de Justicia en varias sentencias dadas durante el mes último, ha sentado la jurisprudencia siguiente:

- 1.º Que no puede entenderse sentencia definitiva la que deniega la acumulacion, por no hacer imposible la continuacion del juicio, ni ponerle término.
- 2.º Que los honores de una categoria no

llevan consigo el goce del fuero, á no ser que su concesion aparezca expresamente consignada en el correspondiente real despacho, y que siempre que un litigio nazca de una negociacion mercantil, es fuero privativo el tribunal de comercio.

3.º Que la jurisdiccion marcada en una escritura á que expresamente se someten los litigantes, aun cuando no sea la que por razon del negocio debiera corresponder, es la que se tiene por competente para la resolucion del mismo. Que esta sumision á una jurisdiccion marcada, es estensiva á los sucesores en los derechos consignados en la escritura: y que la simple citacion para el cotejo de la escritura hecha al poseedor de los bienes sobre que versa la cuestion, no prejuzga la competencia del tribunal.

Los ministeriales califican de ridícula y falsa la noticia dada por un periódico, de que el ministro de Marina está sumamente disgustado con sus compañeros de gabinete, por la postergacion á que ha sido sometido en una cuestion de personas planteada por dos hermanos militares de alta graduacion.

El 27 del actual saldrá para las provincias Vascongadas, por motivos particulares y de familia, el capitán general de Madrid Sr. D. Enrique O'Donnell, quien estará de vuelta para la época en que S. M. la Reina emprenda su viaje á Santander.

No habiendo existido ni existiendo negociacion alguna para la entrevista de S. M. la Reina con los emperadores de Francia, carece absolutamente de fundamento lo que dice un periódico de anteanoche respecto á que, habiéndose puesto objeciones por parte del gobierno á dicha entrevista, porque se designaba como punto donde pudiera verificarse á Bayona, ha manifestado el gobierno francés, que no hay inconveniente en que se verifique en España. En este asunto no hay mas de cierto sino que cartas autorizadas de París aseguran que los emperadores de Francia tienen vivo deseo de avistarse con nuestra Reina, pero que ni esta ni el gobierno español tienen noticia oficial alguna de semejante deseo.

Podemos asegurar, competentemente informados, que no es cierto que deban venir próximamente á esta corte los que fueron presidente y vicepresidente de la república dominicana los generales Santana y Alfau.

En Cáceres ha sido robada la habitacion de un sujeto acomodado que se hallaba con su familia en una casa de campo. El robo ha consistido en algun metalico, y parece que los ladrones, desconocidos hasta ahora, se entretuvieron en verter el aceite y el vino que contenia en su bodega el robado. Este suceso es extraño, porque afortunadamente pasan meses y aun años, sin que en aquella capital se cometan robos.

Empezó á notarse en Trujillo la animacion precursora de la feria que allí se celebra los tres primeros dias de junio, una de las mas abundantes en ganados de toda España. Se preparan corridas de toros; ha llegado allí ya la compañía cómica de la capital, y todo hace creer que se verá tan concurrida la feria como todos los años.

Los planos de la construccion en Cáceres de un edificio para todas las oficinas del Estado, que habian sido remitidos para la

aprobacion del gobierno supremo, los ha devuelto este para que se rectifiquen, comprendiendo en el proyecto de edificacion la iglesia de Santo Domingo, que es el local destinado y cuya iglesia quedaba fuera del plano. Esa construccion es urgente por el estado ruinoso en que se halla el convento, donde están situadas hoy las oficinas de Hacienda con suma estrechez.

S. M. la Reina, con el espíritu caritativo que la distingue, ha mandado varias joyas á la sociedad de San Juan de Dios de Málaga, para que las rifen á beneficio de los pobres en la fiesta del Corpus.

Ha llegado á esta corte, procedente de París, el duque Boyano.

Ayer á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24. Por la via de Nápoles se han recibido noticias de Sicilia que alcanzan al 21. En Catania han estallado turbulencias de carácter republicano. La guardia nacional y el pueblo habian logrado sofocarlas.

Belgrado 23. Ha llegado Omer-bajá y casi sin detenerse ha continuado su marcha hacia Mostar.

En virtud de órdenes del gobierno, el capitán general de isla de Cuba, Sr. Serrano, pasará inmediatamente á la isla de Santo Domingo, para hacerse personalmente cargo de todas las mejoras y reformas de que es susceptible para su buena administracion y el bienestar de sus habitantes. En esta comision tomará parte, tambien con arreglo á lo dispuesto por el gobierno, el capitán general de Santo Domingo señor Santana.

Anteayer, en Aranjuez, y á las tres de la tarde, se dignaron SS. MM. recibir en audiencia particular al Excmo. Sr. D. Luis Augusto Pinto de Soveral, ministro plenipotenciario de Portugal, que acompañado del Excmo. señor introductor de embajadores tuvo la alta honra de rendir sus debidos homenajes con motivo de ausentarse temporalmente de la corte.

El correo ordinario nos trae las noticias que circularon por los periódicos de Cádiz referentes á no ocurrir en Marruecos nada de cuanto se habia dicho sobre insurrecciones en el pais, y cuyas noticias nos anticipó el telegrafo. El Constitucional del 23 añade: «Muley-el-Abbas está en Tanger con el objeto de hallarse cerca de nuestro encargado de negocios, á fin de estrechar mas y mas relaciones amistosas. En prueba de este buen deseo sabemos que antes de ayer mismo Muley-el-Abbas ha entregado á nuestro cónsul 28 duros, valor de una vaca que en el campo de Ceuta habian robado á los españoles algunos subditos del imperio marroquí.»

De Londres han escrito á LA CORRESPONDENCIA explicando el objeto de la venida á Europa de los comisionados haitianos, de cuya llegada á Londres dimos cuenta. En Londres dichos comisionados no han tratado sino de hacer creer al gobierno inglés que España se propone introducir la esclavitud en Santo Domingo. En Francia deben á lo que se nos dice, demandar solo el protectorado del gobierno francés para que en el caso de que este pida la anexion total de la isla, sean los haitianos los que puedan imponer condiciones.

Decididamente es falsa la noticia que

armas; y sustraerlas de ellos, segun he prometido al rey, es lo que vamos á ejecutar esta noche.

—Creéis, señor conde, que el cuartel de Inválidos sea una presa tan codiciada? Aquí vivimos casi ignorados, y de seguro no se acordarán de nosotros, exclamó el vizconde.

—Se acordarán, ó por mejor decir, se han acordado ya tratando de seducir á nuestros viejos soldados. Hay mas: se han procurado una lista de nuestras armas y municiones, y en verdad que no sé quien ha podido proporcionarla.

Los dos hermanos cambiaron una mirada de inteligencia.

—Oh! su traicion será inútil: existe en este edificio un escondite misterioso conocido solo del gobernador, y allí depositaremos esas armas con que se atreven á contar. A esta confidencia, solo admito á mis dos hijos y al vizconde de Lorcy, los que van á jurarme por su fé de cristianos y su honor de caballeros, que ante los tormentos, ante la muerte, sabrán guardar tan importante secreto.

—Lo juro! exclamó el vizconde.

—Y vosotros?

—Ambos jóvenes guardaron profundo silencio.

—¿Calláis? añadió el conde sorprendido.

—Hubiéramos jurado sin vacilar, dijo por fin Estanislao, si solo á nosotros, padre mio, hubiérais confiado secreto semejante. Aunque no tratemos de ofender á nadie, cuando se trata del honor de nuestra casa, solo nosotros debemos ser los responsables.

—Caballero! exclamó el vizconde llevando vivamente su mano á la espada.

—Tranquilizaos, vizconde, murmuró el anciano, que á mí que os he dado mi confianza, porque sé cuán

digno sois de ella, es á quien toca responder á esas arrogantes palabras.

Y volviéndose á sus hijos con ademán severo, continuó:

—Habeis oido mi opinion sobre mi ayudante: esta opinion es la de un hombre de ochenta años que ha podido estudiar en la desgracia. He dispuesto que Mr. de Lorcy asista á esta conferencia, y debéis aceptarlo sin murmurar, porque soy vuestro padre y vuestro jefe.

—Pues qué lo ordenais, padre mio, añadió Estanislao, os juramos obediencia en todo, pero debíamos decir lo que hemos dicho.

—Bien, bien, basta de querellas, basta de disensiones. El rey tiene necesidad de nosotros, y debéis imponer silencio á vuestros resentimientos particulares para pensar solo en cumplir vuestro deber. Daos las manos, yo lo exijo. Los tres vacilaron.

—Dadles la mano, vizconde; no han tenido intencion de ofenderos; ¿no es cierto?

—Padre mio, pensad en qué somos responsables de vuestro secreto ante vos, ante la patria y ante Dios.

—La patria, Dios y yo no podemos suponer que un noble falte á su palabra. La mano, vizconde, os lo ruego; á vosotros os lo mando.

Unos y otros avanzaron con marcada violencia, hicieron un esfuerzo para tocar sus manos, y el anciano contemplándolos con orgullo, exclamó:

—¡Ojalá estéis así unidos para sostener la santa causa que nos confian, y ojalá triunféis de vuestros enemigos como acabais de triunfar de vuestros resentimientos.

Un golpe á la puerta les hizo á todos volver la cabeza, exclamando el conde:

—Mi hija nos previene la llegada de la señora duquesa, que nos hace el honor de comer con nosotros.

Vamos al encuentro de esas damas, y silencio, caballeros; ni una palabra que pueda descubrir el importante asunto de que hemos tratado. A las doce nos reuniremos aquí mismo, y llevaremos á cabo nuestra empresa.

Al salir de la estancia, Carlos murmuró rápidamente al oido de su hermano:

—¿Qué hay?

—¡Ah! ¡Nada como siempre!

—¡Pobre hermano mio! exclamó Carlos estrechando la mano de su hermano.

El vizconde lo siguió, y el gobernador salió el último, recogiendo por sí mismo las llaves de aquella pieza, donde habia tenido lugar tan importante escena. Mr. de Lorcy dejó que se alejase el venerable conde, y exclamó dirigiéndose á Estanislao.

—Creo que no daréis fe á mi amigable reconciliacion, y supondréis que ahora, lo mismo que antes, estoy dispuesto á probaros que soy vuestro enemigo aquí ó donde queráis.

—No esperaba menos de vos! exclamó Estanislao. Esta noche os aguardo á espaldas del cuartel: mi hermano se entenderá con la persona que os acompaña.

—Basta, caballero.

—Un instante, señores, exclamó Carlos con agitación.

Ese combate es imposible: os habeis ofrecido por medio de un juramento sagrado á mi padre, al rey y á la patria; ¡qué valen vuestros resentimientos ante tan grandes intereses! Nuestra sangre no es vuestra, es de la Francia y de la que vertáis sin defenderla os pedirá cuenta el perenne.

Sus ojos brillaban de entusiasmo, su agitacion realzaba su belleza varonil, y sus frases estaban dichas con tan elocuente sencillez que ambos contendientes le miraron asombrados.

—Pero caballero, repuso el vizconde, las palabras ofensivas que me ha dirigido vuestro hermano.....

—¿Qué importa! Todo se reduce á esperar: cuando hayais cumplido vuestro deber, ambos seréis libres y mi hermano entonces no os rehusará lo que hoy os concede.

En este momento el anciano volvia en su busca y se dirigieron todos al salon en que los aguardaban la duquesa de Eponnes y Maria de Sombreuil.

Carlos saludó á la primera en silencio, sin poder dominar su turbacion, y se aproximó á su hermana que estaba de pie junto á la chimenea.

—Hermano mio, dijo esta á media voz, Estanislao ha salido hoy de nuevo á pesar de mis súplicas para detenerle. Temo que le amenazan graves peligros, y confío en que tú me ayudarás á evitar que nos abandonen.

—Imposible, Maria: no puedo oponerme á su voluntad, porque le encañenan razones imperiosas. Lo único que puedo ofrecerte es que le acompañaré en adelante.

—Y si sucumbis los dos? ¿Quién consolará á mi padre? ¿Quién me preterirá á mí?

—Tranquilízate, no es tan grave el peligro que nos amenaza.

En este instante, un criado advirtió que la comida estaba servida.

—Señora duquesa, dijo el conde presentándole su mano, estas reuniones de familia es lo único que ya nos queda. ¡Quiera Dios no lo perdamos tambien!

partiendo de un periódico inglés ha circulado por toda Europa de haberse sublevado la provincia de Cibao en la isla de Santo Domingo. De París nos dicen que esta noticia ha partido del círculo del general Vaez en aquella capital.

Acaba de tener lugar en la Rioja alavesa un fenómeno extraordinario. Cuantos conocen aquel país creían que había completa igualdad de clima entre aquella Rioja y la castellana, pues ambas forman las riberas del Ebro que las separa, y ambas tienen los mismos productos agrícolas. Sin embargo, en uno de los primeros días de este mes, una terrible helada aniquiló por completo el viñedo de la Rioja alavesa, y no causó el menor daño a la otra parte del Ebro. Los riojanos alaveses quedan en la mayor miseria habiendo perdido su cosecha actual y otras venideras, y aun quizá todo el viñedo, pues las cepas están como muertas después de tan fuerte helada, aunque han trascurrido más de 15 días. Creemos que aquel país es digno de la protección pública.

Ayer se ha celebrado un largo Consejo de ministros en la presidencia.

La real orden expedida por el ministerio de la Guerra, y en la cual se modifican dos artículos del reglamento aprobado para el cuerpo de estado mayor del ejército, por otra real orden de 1.º de mayo de 1858, no se separa de la ordenanza ni establece privilegio alguno a favor de dicho cuerpo, sino que se cife al espíritu de la ordenanza, y lejos de ampliar el derecho de los jefes y oficiales de estado mayor a ser considerados como mas antiguos en los actos referentes a su servicio especial con los de sus mismas clases de cualquier arma ó instituto del ejército, aun cuando no lo fuesen en realidad por la fecha de sus despachos; tiene precisamente por objeto el limitar este derecho a solos tres servicios peculiares del citado cuerpo, disponiendo «que los jefes y oficiales de estado mayor en el desempeño de los servicios especiales de formación de planos, itinerarios y reconocimientos de posiciones militares, sean considerados para la alternativa de mando de las fuerzas que auxilian ó protejan dichas operaciones, como mas antiguos en su empleo que los de las demas armas e institutos del ejército.»

En la guardia imperial francesa se da el mando de las escuadras por orden de talla. La 8.ª ó última escuadra del primer regimiento tiene por cabo á Eugenio Luis Juan José Napoleón, cuya talla no llega á cuatro pies. Como este cabo está ausente con licencia renovable, su camarada Pedro Mugaritz, cabo de la 7.ª, corria con el peso del prest de la 8.ª que distribuía á los soldados cada cinco días, reservando la parte que correspondía al cabo, para entregarla al capitán cajero. A principios de marzo cogió el dinero de la 8.ª y desertó con él; pero luego fué preso en una casa de juego y ha comparecido ante el consejo, que le ha condenado á cinco años de trabajos forzados y á la degradación por los delitos de deserción y malversación del haber de la 8.ª escuadra, cuyo cabo es el príncipe imperial Eugenio Luis Juan José Napoleón.

Por el gobierno civil de la provincia de Málaga, se anuncia la apertura de la temporada de baños de Carratraca para el 15 de junio próximo, no habiendo experimentado alteración alguna las aguas como se habia dicho equivocadamente por varios periódicos, que antes bien han aumentado las del manantial que surte al establecimiento.

Habiendo llegado ya el palio del nuevo arzobispo de Valencia, es probable que muy pronto tome posesion el Sr. Barrio de la silla arzobispal de aquella diócesis.

Ha sido nombrado secretario de la junta provincial de Sanidad de Cádiz, D. Miguel Dacarrete, profesor de medicina, y persona muy apreciada en aquella población.

Por real decreto de 4 de este mes, ha sido nombrado comisario de los Santos Lugares en la diócesis de Barcelona el señor don Manuel Villalonga, canónigo de aquella catedral.

Así como es positivo lo que con repetición hemos asegurado de que Santo Domingo será regido por las mismas leyes que las islas de Cuba y Puerto-Rico, así creemos y esperamos que por efecto del aumento que han tenido allí nuestras posesiones y de haberse preparado con anticipación, se introducirán en todas nuestras Antillas algunas reformas administrativas en consonancia con nuestras instituciones y con el progreso del siglo.

Anteayer por la tarde se avisó al jefe de la prevención civil de Chamberí por dos caballeros que en el primer montecío de la

Fuente Castellana, á la izquierda del paseo del Cisne habia sido atacado de un accidente un jóven modestamente vestido. Inmediatamente mandó una pareja de guardias civiles para que le auxiliasen, y aun cuando prodigaron al desgraciado cuantos socorros estuvieron á su alcance, tuvieron el sentimiento de verle espirar. Dado parte al inspector del distrito, se personó en el lugar designado, y procediendo al registro de sus vestidos no se halló documento ninguno que identificara su persona, pues solamente se le encontró un pañuelo marcado con las iniciales M. A. y tres duros en plata y calderilla. Avisado el juez y el facultativo, este declaró ser cadáver á consecuencia, al parecer, de un accidente, y en su consecuencia dispuso la autoridad judicial fuese depositado el cadáver en el hospital de Princesa, sin que hasta la fecha se haya podido saber quien era este jóven de 22 á 24 años.

Ayer ha aparecido el Anuario de 1860 á 1861 de la universidad central de Madrid. Este libro lleno de preciosos datos, honra al rector señor marqués de San Gregorio, y á todos los demás dignos catedráticos á cuyo celo se debe su publicación y los adelantos que acredita en todos los ramos de la instruccion pública.

Por real orden, fecha 11 del actual, se ha dispuesto que los comandantes de puesto de la Guardia civil, den cuenta á los capitanes generales de los crímenes que se cometan en cada distrito.

La Guardia civil del puesto de Ayora, en la provincia de Valencia, ha descubierto y preso á uno de los ladrones que en agosto del año último, sorprendieron en una casa de campo á D. Juan Ulloa, alcalde constitucional de Almansa, exigiéndole 3,000 duros.

Para dar mayor ostentación y solemnidad á la procesion del Corpus, la autoridad local de Reus ha dispuesto que concurran á ella todas las corporaciones y empleados públicos, así como otras medidas encaminadas al mismo objeto.

En el mes de abril último, la Guardia civil veterana, ha preso en Madrid hasta 282 delincuentes, y entre estos á 69 por ladrones, 79 por reos prófugos, 12 por desertores, 27 por riña y 23 por heridas.

La Guardia civil ha aprehendido en toda España, durante el mes de abril último, 2,781 delincuentes, y de ellos 372 por ladrones, 92 por reos prófugos, 36 por desertores, y 1,695 por faltas leves. Tambien ha aprehendido 11 contrabandos.

El Sr. D. Mariano Nogués, auditor de guerra de la capitania general de Estremadura, está publicando en Badajoz un libro en el que explica clara y sencillamente el Santo Sacrificio de la Misa, siguiendo el mismo orden la liturgia romana.

Infinitas son las clases de manteletas ó abrigos de verano de que hablan los periódicos parisienses como mayor entusiasmo y como destinadas á hacer furor entre las damas elegantes.—AISA. Manteleta, ó mas bien capa, de paño de damas.—CIRCASIANA. Levita larga de seda, ajustada al talle y formando por detrás pliegues gruesos.—FORMOSA. Manteleta-echarpe de tela de seda, escotada y con un ancho volante de blonda.—SABOYANA. Abrigo cerrado, con pelerina cortada en ondas.—EPERNON. Manteleta de paño, color claro bastante larga y formando manto por detrás.—FATIMA. Abrigo que tiene un capuchon cuadrado de estilo árabe, y que adorna todo al rededor con un rizo de paño picado que lleva en el centro un encajonado de tafetan violeta.—Y MEDA. Manteleta de tafetan negro adornada con tiras de cinta color de violeta, cubiertas de encaje negro; y cuyo adorno consiste en un gran volante de 40 centímetros colocado en el bajo, y sobre el otros tres volantitos, jas caídas y con cuadradas.

En el teatro del Circo de Barcelona se alarmó el público en la noche del 20 por haber creído que habia fuego en el local, lo que por fortuna resultó falso, siendo la causa del sobresalto las voces de una mujer sobre la que cayó un gatazo desde la altura.

Escriben de Manresa que hace algun tiempo se nota en aquella ciudad una gran actividad en promover mejoras materiales. Entre otras cosas, se ha empedrado recientemente la calle del Born, y hay ya edificadas dos de las pilas que deben sostener el puente ó palanca de hierro que debe cruzar el Cardener, frente de la estacion del ferrocarril. Cuanto antes va á empezarse tambien en el cementerio un magnífico panteon, propiedad de D. Jaime Torres, conocido comerciante de la plaza, que ha coafundado la ejecucion á distinguidos artistas.

En Tydiene, en Pensilvania, se estaba perforando un pozo de aceite natural, cuando

do el liquido comenzó á brotar en proporcion de 70 barriles por hora. Sobre el aceite se elevaba una nube de gas inflamable de 50 á 60 pies ingleses. Procuró apagar el fuego en las inmediaciones; pero no se consiguió por completo, é inflamándose el gas, la atmósfera se convirtió en una hoguera. El manantial arrojaba un chorro de fuego, que alcanzaba á cien pies de distancia. Aquel torrente destructor se extendia por los campos, y muchísimas personas fueron abrasadas, entre ellas un tal Rousse, dueño del manantial y otros abiertos en las inmediaciones y que le producian mil duros diarios. Tambien se inflamó una porcion de pólvora que estaba cerca del pozo. Muchos forasteros que habian acudido á presenciar la perforacion de este, murieron asimismo. A la salida del correo el aceite seguia corriendo en cantidad de cien barriles por hora, y el fuego que le devoraba causaba á los dueños de los manantiales pérdidas de 20 á 25,000 duros por dia.

Se anuncia desde Roma la aparición inmediata de un Memorandum de Francisco II sobre la situacion de las Dos Sicilias, dirigido á las cortes europeas.

No tiene fundamento lo que dice una correspondencia de París, de proyectos de viaje del príncipe Napoleon á España.

Como hemos dicho, hoy debe llegar SS. MM. á Madrid á las seis de la tarde. Sigue creyéndose próximo el alumbramiento de nuestra augusta reina, en cuyo caso el primero de agosto será probablemente la fecha señalada para su escursión á Santander. Nada hay resuelto acerca del viaje á las Provincias Vascongadas.

Una correspondencia publicada en los diarios de Lisboa, habla de proyectos de enlace entre el jóven duque de Oporto, hermano del rey de Portugal, y la hija mayor de los duques de Montpensier, atribuyendo á este pensamiento el viaje que el duque de Oporto acaba de hacer á Sevilla. Esta noticia parece prematura, considerando la corta edad de nuestra infanta y el que nada se ha traslucido de semejante proyecto en las regiones de la corte.

Hoy debe abandonar á Madrid el representante de los Estados Unidos en nuestra corte, Mr. Preston, despues de haber ofrecido sus respetos á S. M. la Reina.

Ayer muy de mañana salieron el duque de Tetuan, el marqués del Duero y algunos otros generales, para asistir á las pruebas de un nuevo sistema de baterias ideado por un oficial español.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,889 fanegas de trigo, de 46 á 54 reales fanega, quedando por vender sobre 1,093 fanegas. La cebada se vendió de 23 á 24, y la algarroba á 27-1/2.

Dice el corresponsal de la Independencia Belga en Madrid, que no carece enteramente de fundamento la noticia de que el Sr. Ríos Rosas va á fundar un periódico con el título de La Union Liberal. Se hacen gestiones, añade, sobre este asunto, y hay reunidos fondos considerables; pero aun nada se ha decidido.

No tiene caracteres de verosimilitud la noticia que se ha echado á volar, de que se habia celebrado ó iba á celebrarse una reunion de diputados pertenecientes al elemento conservador de la mayoría, para pensarse de acuerdo sobre la eventualidad de una disolucion del Congreso. Ni tal junta ha existido, ni la disolucion tiene probabilidades, ni en Madrid existen ya la tercera parte de los diputados que habia al suspenderse las Cortes.

Anteayer á las cinco de la mañana falleció en París, la tan bella como desgraciada Angelita de Ochoa, hija del apreciable y conocido literato de este apellido. Desde la noche del 12 de enero, en que fué envuelta por las llamas en el baile de los señores de Errazu, La sufrida la desventurada señorita de Ochoa, ciento treinta días de los mas espantosos y horribles martirios. Ni los recursos de la ciencia aplicados por los médicos mas célebres de la capital de Francia, ni los tieraos cuidados y afanosa solicitud de su afligida familia, han sido bastantes para salvarla. Angela de Ochoa y Madrazo, de carácter angelical, de simpática belleza, de alma candorosa y pura, baja al sepulcro á la edad de veinte años. El dolor de sus desconsolados padres es tan inmenso como justo.

El Sr. Mon ha dado cuenta del resultado de su baile que bajo los auspicios de la emperatriz, ha tenido lugar en París para socorrer á los que han sufrido por efecto de las inundaciones, remitiendo al señor ministro de Estado la suma de 40,000 francos. Esta suma ha sido enviada al Sr. Martínez de la Rosa, presidente de la comision, para que tenga la conveniente distribucion. La emperatriz ha contribuido con

5,000 francos, y la señora de Alfonso y otras señoras españolas, han puesto tambien cuanto estaba de su parte para el mejor éxito de tan filantrópico acto.

Ceemos deber rectificar una noticia que se nos comunicó y publicamos en nuestro número del jueves. Es verdad que unos menores, en union de hermanos mayores, han anunciado contra la testamentaria de un sujeto muy respetable, no contra su viuda solo, cierta reclamacion, muy inferior á la cifra que se indicaba: que los interesados en la misma testamentaria consultaron á mas de un juriconsulto de esta corte, los cuales opinaron habia armas muy poderosas para combatir la reclamacion, ofensiva solo á la memoria de la persona en cuyo nombre y representacion se formulaba: que esto, no obstante, se presentaron dichos señores á una honrosa transaccion, mas bien por consideracion á los menores, que porque dudaran de la justicia que les asistia para negarse á cuanto se les pidiera; y que no habiendo llegado á haber conformidad, así ha quedado este asunto; sin que, á pesar de haber trascurrido ya bastante tiempo, hayan sido hasta ahora interpelados los tribunales. Ignoramos, pues, ó queremos ignorar, con qué intencion se nos comunicara tal noticia, inclinandonos á darla publicidad, y partiendo de supuestos absolutamente erróneos.

La Epoca es de opinion de que no trascurra mucho tiempo sin que Marruecos haya completado la suma de los doscientos millones, mitad de la indemnizacion de guerra, y que mientras esto no acaezca, el ejército español continuará en Tetuan ú ocupará una posicion aun mas importante y ventajosa en el imperio marroquí. Lo que si parece alejarse por completo, es toda probabilidad de nuevas luchas.

Se afirma que el gabinete de Washington no ha llevado su oposicion á la anexion de Santo Domingo á España, mas allá que alguna nota dirigida á nuestro ministro en la Union anglo-americana, en la cual aquel gobierno espresa sus opiniones razonadas acerca de la manera como se ha verificado el voto de los dominicanos, que no considera completamente espontáneo y libre. No hay probabilidad alguna de que por esta causa se alteren las buenas relaciones que existen entre la España y los Estados Unidos de América.

Ya está resuelta como debia esperarse, la cuestion de baños Notables en Santander, cuya necesidad se hacia sentir en aquel puerto, uno de los mas concurridos en el verano por la buena sociedad de las principales provincias de España, inclusa Madrid, y que este año lo será mucho mas con la estancia en él de S. M. y su augusta familia. El buque destinado á dicho objeto está ya comprado, y es probable que inmediatamente se empuendan los trabajos para dejarlos terminados en breve. Segun parece, se dispondrán por ahora cuarenta baños en una galeria tendida á los costados del buque, y ademas dos grandes bañeras generales.

Las oficinas de correos de Valencia se trasladaron anteayer á la plaza de la Pelota.

Las autoridades de Reus han mandado que se proceda á administrar la vacuna en aquel vecindario en vista de los buenos resultados que dá semejante precaucion para evitar la epidemia variolosa que reina en algunos pueblos cercanos.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 23. La «Perseveranza» desmiente los rumores de que Kossuth habia enviado una carta á Teleky pocos dias antes de la muerte de este, diciéndole que los gabinetes extranjeros estaban poco dispuestos á apoyar el movimiento de Hungría.

Milan 23. Las manifestaciones motivadas por las disidencias religiosas, toman un carácter subversivo, atacando la multitud una fábrica de licores; pero la guardia nacional y la tropa legaron aun restablecer el orden.

Constantinopla 23. En Grecia redobla la agitacion moral y la propaganda anti-dinástica. La reunion de los representantes de las cinco potencias para la cuestion de Siria, ha tenido lugar en casa de Mr. de Lavalette. Los comisarios han asistido al consejo de ministros, para discutir sobre ella.

Marsella 23. El caimacan cristiano Karam, ha presentado su dimision en Beyrouth y ha sido aceptada. Fuad-baja ha regresado á Damasco. La Puerta se niega á sancionar las sentencias de muerte de los jefes drusos. La actitud de los turcos era alarmante.

Londres 23. Las noticias de Nueva York llegan al 11. Los virginianos se habian apoderado del vapor «Saldon». La noticia de insurreccion en Kentucky es falsa.

Ha llegado el «Great Eastern» y el gobierno negocia á fin de emplearle para transportes.

Paris 23. A pesar de la peticion de las 10,000 firmas, Francia no retirará sus tropas de Roma. El texto de esta esposicion publicado por la «Opinion Nationale» es falso y el resumen dado por los «Debats» es tambien inexacto. Entre los firmantes se cuentan el príncipe Piombino, el duque de Rignano, el príncipe Tiano y el baron Gavotti.

Gana terreno aun en Constantinopla el plan propuesto por Francia para la organizacion del Libano bajo el gobierno de un príncipe cristiano que administre con arreglo á una Constitucion preparada de antemano.

Paris 24. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 69-25; el 4 1/2 á 96-10; el 3 por 100 interior español á 49 0/10, el exterior á 51 0/10, la diferida á 43 1/4 y la amortizable á 00 0/10.

Londres 24. Quedan los consolidados de 21 3/4 á 7 1/2.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

Table with columns: Cotizacion Oficial, Cambi, Observa. Rows include 3 cens. al contado, Efectos públicos, Carreteras y ciudades, etc.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santos de hoy. — San Gregorio, San Urbano y Santa Maria Magdalena de Pazzi. — Anima. — Tempora. — Ordenes.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Trinitarias, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde matines y reserva. — Es el octavo día de la solemne novena de la Santísima Trinidad, en la iglesia del Carmen Calzado, será orador en la misa mayor D. Bernabé Meneses, y en los ejercicios de la tarde don Pio Fraile. — La comunión general para ganar la indulgencia plenaria se tendrá el domingo de la Beatisima Trinidad. A fin de que este acto tan grandioso, y de tanta utilidad y provecho para las almas, se realice con todo recogimiento y con la posible devocion, se ha dispuesto que á las cinco y cuarto de la mañana se diga la primera misa en el altar de la Santísima Trinidad, suspendiéndose el celebrar en el mismo hasta despues de las ocho. Habrá un sacerdote destinado exclusivamente á dar la sagrada comunión en dicho altar, con el fin de que cada uno la reciba cuando mejor le convenga, y se evite tambien la confusion, que por razon de la muchísima gente que ocurre en dicho día suele haber en tales casos. — Prosigue la novena de la Virgen del Amor Hermoso, en Santo Tomás, predicando en la misa el citado Sr. Fraile, y en los ejercicios de la tarde D. Félix Cumplido. — Continúa la novena de la gloriosa Santa Rita de Casia, en Santa Isabel, siendo orador por la tarde D. José Sabina. — Prosigue las Flores, predicando por la tarde en Capuchinos D. Castor Compañía, en San Francisco D. Juan Barbero, en las Carboneras, D. Juan Garcia Rodriguez, en el Caballero de Gracia, D. Gregorio Montes, y de noche en San Ignacio, D. Pedro Garcia, y en San Isidro D. Benito Romeral. — Vista de la Corte de Maria. — Nuestra Señora de la Encarnacion, en su iglesia, ó la de Gracia, en San Ignacio.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Los cuerpos de la guarnicion. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor teniente coronel, segundo comandante de Barbastro, D. Juan Pinilla y Muñoz. — Jefe de día señor comandante capitán de Barcelona, D. Rafael Gerona Trille. — Vista de hospital: Artillería á Caballo, cuarto capitán.

Llamamientos civiles. — Por el señor teniente de alcalde del distrito del Congreso, se cita á doña Manuela Gamiz.

Vacunacion. — El domingo se verificará en la casa de socorros de la calle de Leganitos la de las parroquias que comprende el primer distrito de Beneficencia de esta capital.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real. — A las nueve de la noche. — Norma. — Principe. — A las ocho y media de la noche. — El tanto por ciento. — Baile. — Genio y figura. — Zarzuela. — A las ocho y media de la noche. — Marta. — Circo. — A las ocho y media de la noche. — Llamada y tropa. — Jacinto. — Novedades. — A las ocho y media de la noche. — Luz divina. — Francés. — A las nueve de la noche. — Jeanne qui pleure et Jeanne qui rit. — Plus on est de fous. — Ciclorama. — Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche. — Circo de Paul. — A las ocho y media de la noche. — Funcion equestre por la compañía italiana, bajo la direccion del señor Gaetano Cinniselli. — Circo de Frice. — A las ocho y media de la noche. — Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión Zuloaga.

COMUNICADO.

Señores redactores de La Correspondencia... Madrid, 23 de mayo de 1861. Muy señores míos: desoso de dar una muestra de mi error...

MECIDA O LICOR PARA quitar los chinchis con seguridad, facilidad, limpieza y economía. Se puede emplear sobre telas, papel, muebles de metal y madera...

VENTA DE FINCAS EN ESTREMADURA. Se venden a voluntad de su dueño en la villa del Campanario, diez y media fanegas de tierra calma...

UN PUNTO CENTRICO DE esta corte, se cede una sala y alcoba con asistencia ó sin ella: no es casa de huéspedes; en el kiosco de Santa Cruz darán razon.

FABRICA DE CAL NUMERO 9. Esta fabrica, situada en el camino de Vallecas poco después del cuartel de Invalidos de Atocha, produce 180 fanegas de cal diacia...

Los pedidos ó avisos para contratos se reciben en la misma fabrica ó en la casa numero 3, de la calle de las Velas, en esta corte.

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO, calle de Bordadores, número 1, esquina á la calle Mayor. Baños de vapor. En este establecimiento situado en el centro de esta corte...

MINERAL MANGANESO. SE admitiran proposiciones para contratos de mineral de esta especie, procedente de minas á orillas del mar. Calle de la Madera baja, número 1, cuarto tercero de la izquierda. Horas de ocho á doce de la mañana.

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservacion de los dientes y muelas cariadas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos.

DON CARLOS KOTZ, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios á sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Número 10, rue de la Grange Batelliere, Paris, cerca del passage Jeoffroi. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir á sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentificos se venden en la farmacia de Borell hermanos, puerta del Sol.

ACADEMIA MILITAR Y TELEGRAFICA, preparatoria para las carreras especiales. Se abre una clase especial de aritmética, frances y gramática castellana, para los que deseen presentarse en los próximos exámenes de telegrafistas. Calle de Tudescos, 31, principal.

NIGRITINE VEGETAL.

Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de Paris y Londres. En todos tiempos los quimicos han consagrado su talento para restituir al pelo y la barba el color perdido...

A LA VILLA DE LYON.

Novidades en artículos de verano, á precios reducidos. Barés inglés gris, genero el mas distinguido que se conoce, para trajes de volantes, á 3 3/4 rs. Barés ingleses de flores brochadas, desde 4 1/2 rs. Chaconadas iluminadas, desde 4 1/2 rs.

SERVICIOS MARIIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana.

MANUAL DE AGUAS.

Recopilacion de la legislacion de aguas, aplicacion práctica de la misma y atribuciones de la administracion y tribunales, conforme las decisiones dictadas á consulta del Consejo Real. Se vende en Madrid, libreria de Bayli-Bayliere, á 7 rs. ó remitiendo el importe en sellos al autor D. Fermin Abella, Huesca.

COMERCIO UNIVERSAL, DESENGAÑO, 10.

MARTILLO DE MADRID. Admite mercaderias, muebles, efectos para venta ó custodia, con ó sin anticipos. Compra saldos, géneros dejados por cuenta, valores cotizables, cupones, sellos de franqueo. Hay de venta: pimientos de Calahorra, latas de sardinas, atun, anchoas, vinos generosos, coñac, ron, licóres, chocolate de Logroño, almídon y jabon. Camas de hierro, sillerias y otros muebles. Porcelana, loza, suela estirada, cola de Salamanca de primera, negro marfil y bañilla. Papel de cartas, idem de fumar, cerillas de la Luz de Extremadura, cubiertos y demás objetos de metal blanco, telas metálicas para usos industriales y domésticos. Lienzos, pañuelos, cortes de pantalones de lanilla, glasé, gros, raso para vestidos de señora, etc., etc. De dia venta á precio fijo: á las cuatro subasta.

VAPORES-CORREOS, DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

SALIDAS DE ALICANTE DESDE EL 15 DE ABRIL. Para Málaga y Cádiz. Todos los martes á las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana. En breve se anunciará un nuevo viaje semanal para Málaga y Cádiz. Billetes directos á Barcelona, Marsella, Lyon, Paris, Málaga y Cádiz. Mercaderias á precios alzados para todas partes. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde Madrid al muelle de Barcelona, rs. 3'90 arroba y lanas rs. 4'30. Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camarás cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. Acudir al despacho central de los ferro-carriles y á D. Julian Moreno, Alcalá, 30.

NOVEDAD, VARIEDAD Y ELEGANCIA.

EN SOMBRILLAS, ABANICOS, PARAGUAS Y BASTONES.

Fernando de Torre, Cármen, 21, y San Sebastian, 2.

PIZARRAS DE ANGERS, FRANCIA.

GERENTE CH. LARIVIERE. DEPOSITARIO PARA TODA ESPAÑA, D. JUAN ANTONIO RUBIO, Calle de Atocha, número 156.

El sistema de tejado con pizarras grandes, empleadas en Inglaterra y en Francia para toda clase de construcciones, presenta las ventajas siguientes:

- 1. Una solidez y resistencia á la presión, al choque y á los esfuerzos de los huracanes, que no puede nunca igualar la teja. 2. Una disminucion en las junteras de la cubierta, que se reducen por metro superficial de 20 metros lineales á 8 metros. 3. La facilidad de hacer el servicio de los cañones de chimenea, sin necesidad de camino de zinc. 4. Una grande disminucion en la inclinacion de la cubierta, que puede reducirse sin inconveniente á 15 grados. 5. Ventaja sobre la ripia, que no es ya mas que listones, y por lo tanto conservacion de la armadura de madera, pues las caras de las vigas están expuestas al aire libre, lo mismo que la parte de estas, que está debajo de la pizarra. 6. El metro superficial de cubierta de pizarra, modelo inglés, varia entre 30 y 35 kilogramos de peso. El metro superficial de tejas de todas dimensiones, pasa de 80 kilogramos. 7. Por estas diferencias de peso se ve la economía en madera, que trae consigo el empleo de la pizarra.

Table with 5 columns: Número del orden, Dimensiones en metros (Ancho, Grosor), Peso de un ciento, Precios del ciento, Precio del metro superficial. Rows 3, 4, 5.

Estas pizarras son rectangulares ó de forma ogival.

GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE GOMA.

GUTAPERCHA Y HULES DE TODAS CLASES. ESTABLECIMIENTOS DE J. DOMINGUEZ, Mayor, núm. 35, y Carretas, núm. 8.

Dichos establecimientos son los primeros de España, por lo inmenso de su surtido, por la superioridad de sus géneros y economía de precios. Para obtener estos resultados, he establecido en Paris una casa de comercio dedicada solamente á la compra de géneros, único medio de entenderse directamente con los fabricantes, y poder comprar hueco y barato.

Per eso mis promesas son una verdad, y los bragueros, las, asientos, colchones, orinales para enfermos y camino, peser ó impermeables, y juguetes para niños, etc., etc., se venden á garantia y responsabilidad. Ademas de los artículos de goma, hay un gran surtido de artículos de viaje, y un depósito de hules de las mejores fabricas inglesas, francesas y alemanas. Se espera un bonito surtido de alfombras inglesas de dibujos enteramente nuevos.

LLAMAMOS LA ATENCION DE

las señoras y las recomendamos nuestro nuevo y magnífico local de la calle de León, contiguo al que tenemos en el núm. 29 y 31: el de hoy, número 27, nos permite mayores surtidos, y una constante exposicion y visible á primera vista, donde se halla un gran muestrario de trajes de seda, de entretiempo, de barés y de granadina: pañolera de todos tipos, todos tamaños, y todas clases: los artículos son los mismos que en la casa anterior. Percales, imitación á brillantina, colores permanentes, á 2 rs.; chaconadas francesas, flores sueltas, última novedad, á 3 1/2; barés inglés, liso y flor suelta, á 6 y 6 1/2; vestidos de entretiempo, desde 50 rs. hasta 95; pañuelos de batista para la mano, á 30 y 38 rs. docena; pañuelos de barés de talle, desde 5 rs. en adelante; id. grandes, de nueve cuartas, desde 12; pañolera de entretiempo, novedad en dibujos, desde 27 en adelante. Hemos recibido muselinas para cortinages, de vara y cuarta de ancho, á 3 1/2; en cambio, no queda ningun cortinon de los anunciados anteriormente; las piezas de madapolán frances, de 25 varas, á 16 rs.; orleans negro, á 4 1/2, 5 1/2 y 7; telas de colcha y forros de carruajes, á 2 rs. SEDERIA. Tercer surtido. Trajes de glasé de tres y seis volantes, desde 11 duros á 18; idem de dos volantes, desde 17 duros á 25; idem de damasco de color, 160 rs.; vestidos de riquísimo glasé, con dos volantes de terciopelo, su valor 1.600 rs. á 800 y 900. León 27.

DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R. D. A. G. LLORENTE.

Estraccion de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor; colocacion de dientes y dentaduras, en oro, platino y cauchuc; orificaciones, empastes y conservacion de la dentadura. Espoz y Mina, número 1, cuarto segundo: horas, de nueve á cinco, todos los dias.

DEPÓSITO DE LADRILLOS REFRACTARIOS.

72 REALES EL 100, Y VAJILLA DE LOZA Y PORCELANA. COMERCIO UNIVERSAL, DESENGAÑO 10. De dia, venta á precio fijo: á las cuatro, el MARTILLO.

LOTERIA MODERNA.

Table with 2 columns: Con 200 duros, Con 1.000 duros. Lists winning numbers and amounts.

Table with 2 columns: Con 200 duros, Con 1.000 duros. Lists winning numbers and amounts.

Table with 2 columns: Con 200 duros, Con 1.000 duros. Lists winning numbers and amounts.

Table with 2 columns: Con 200 duros, Con 1.000 duros. Lists winning numbers and amounts.

Table with 2 columns: Con 200 duros, Con 1.000 duros. Lists winning numbers and amounts.

Table with 2 columns: Con 200 duros, Con 1.000 duros. Lists winning numbers and amounts.